
首届中国（宁波）国际健康养老
服务业博览会进入最后倒计时，下
周末（9 月 15 日—9 月 17 日）市民将
在宁波国际会展中心一睹为快。据
了解，目前博览会招商已经进入尾
声，确认参加品牌 200 多个，吸引了
近400家海内外企业参展，携手来自
美国、英国、澳大利亚、日本、台湾等
10 多个国家和地区的优质品牌亮
相。是迄今我市涉及品牌最多、规模
最大的养老服务专业展会。本届宁
波健博会现场究竟有何亮点？笔者
带你去探班。

国内外健康养老融合 集
中展示养老服务成果

本届博览会规模约 1.8 万平方
米，其中一号馆为宁波市养老服务
业成果展区、宁波市养老服务机构
展区以及境内外养老机构展区；五
号馆为境内外健康养生展区和配套
活动区。六号馆为境内外养老机构
展区、境内外健康康复产品展区以
及智慧养老展区。博览会将以整合
养老资源、展示养老产业发展成果、
推动养老产业发展为己任，通过展
品展览、论坛活动、媒体宣传等营销

手段，积极推介优秀养老项目，努力
传播先进的养老理念，着力倡导科
学养老、健康养老的生活方式。

著名养老机构参展 多种
养老服务供选择

目前，境内外养老机构主要包
括美国、澳大利亚、日本等著名养老
机构；国内的养老机构有钱湖柏庭、
星健兰庭、大爱城、佰仁堂、慈孝乐
园（颐乐居）等，宁波本地有宁波颐
乐园、宁波市社会福利院、宁波市社
会福利中心、雅戈尔老年乐园等知
名养老机构参与，给宁波的老年人
提供了全方位、高中低多种养老服
务选择。

在健康管理方面，包括营养保
健用品、抗衰老用品、健康品、中西
老年药品、功能性保健食品等。品牌
多样，如果你是老人总有适合你的
一款。

在康复护理方面，更是囊括了
最全面的现代护理设备，包括成人
纸尿裤、家用医疗、护理、康复护具、
康复器械；供氧系统、供氧设备、治疗

（理疗）仪；消毒灭菌设备、呼吸麻醉
设备；颈腰椎牵引器、血糖仪、手持心

电图仪；护齿冲牙设备；步行训练器
材、康复教材、设备、口腔护理等用
品；助听器等视听辅助设备等。现场
将会有宁波宏健、氧誉科技、钱璟康
复、唐邦医生等高、中、低等不同用途
的康复用具品牌，为提升宁波老年人
的晚年生活质量进行服务。

在健康养生方面包括了国内外
家政服务、国内外健康食品、大型旅
游机构、金融机构（兴业银行、浙商
银行等）、市区两级中医院、拜博口
腔医院、市眼病防治中心医院等民
营医院，为宁波老年人提供全方位
的生活服务。

智能养老产品将亮相宁波
健博会

此外，博览会还重磅推出智慧
养老专区，将展示未来整个健康养
老服务的最新产品和趋势。包括了
家庭各类检测设备、可穿戴健康设
备、无障碍辅助设备、养老安全呼叫
设备、睡眠仪等。届时宁波优学机器
人、思锐、东软熙康、嘉和智能养老
产品将让您体验全新的养老生活模
式。

首届中国（宁波）国际健康养老
服务业博览会的举办，不仅为参展
商们交流养老服务最新产品、技术
和信息提供了平台，也对进一步宣
传和普及全民养老健康意识，推动
养老服务业又好又快发展，具有重
要的意义。

首届中国（宁波）国际健康养老服务业博览会进入倒计时
参展品牌200多个，涉及展位800余个
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本报讯（记者易鹤 通讯员张
雪莲） 昨日，金砖国家领导人第九
次会晤在厦门国际会议中心举行。
会场上，各国领导人手中的那支大
气庄重的元首笔备受瞩目。这支代
表着中国品质的笔产自宁波，由贝
发集团精心打造。据悉，此次金砖
峰会，贝发集团共有三款笔竞标成
功，除元首笔外，还有部长笔和记
者笔。

“这三款笔是百分百的中国制
造！”贝发集团老总邱智铭告诉记
者，三款峰会笔全部使用国产材
料制作，采用的是贝发双锁墨等
最新制笔工艺，同时融合了黑马

经济、鼓浪屿之波、日光岩、海
丝之路、船锚等工业设计元素，
体现了宁波匠心。其中元首笔由
23 个零部件组成，18 个金属件全
部采用镀 20K 金工艺，笔管则采
用高级树脂材料制成。“这三款
笔代表了目前我国最高的制笔工
艺。”邱智铭说，以部长笔笔扣
为例，仅上面一个黑底金字的标
志 ， 就 采 用 了 七 道 工 序 加 工 而
成，需要耗费 50 多个小时。记者
笔的重量则设定在 25 克，贝发集
团设计师谢健哲的解释是，这是
人体长时间握笔又不会产生不适
感的最佳重量。

近年来，宁波产品、宁波服
务、宁波标准频频闪耀重大国际活
动、世界级工程项目，让宁波制造
再次成为全球关注的焦点。

长期以来，谈到宁波制造业，
不少人总会将其与低附加值联系起
来，但如今这种认识正在改变。

“去年 G20 杭州峰会上，我们精心
打造的元首笔，不到一年销售了
17万支，‘一支笔’的利润跟过去
一集装箱的笔的利润相当，零售贸
易额更是达到了 1亿元。这在以前
是不可想象的。”邱智铭说。

事实上，在快速发展的过程
中，宁波制造业正逐步从低附加值

市场向高附加值市场挺进。今年上
半年，全市规上工业科技活动经费
支出增长 22%，发明专利授权量
超过 2700 件，新产品产值率超过
30% ， 规 上 工 业 企 业 利 润 增 长
29.9% ， 是 3 年 以 来 同 期 最 高水
平。

“宁波是当之无愧的制造大
市，而且随着‘中国制造 2025’
试点示范城市建设的深入推进、制
造品质的提升、智造能力的增强、
创新水平的跨越、结构体系的改善
以及国内需求的加快释放，宁波正
在加快转向制造强市。”市经信委
负责人说。

甬产“中国好笔”闪耀金砖峰会

本报讯 （邵亚波 仇九鼎）
“新的营业厅功能齐全，业务办理效
率高。”昨天，市民钱梅芳对国网鄞
州供电公司打造的“一型三化”营业
厅的智能、高效服务连声称赞。

据介绍，“一型三化”营业厅
融合了差异化服务模式、市场化业
务模式、智能化管控模式和体验互
动空间设计，将红外探测技术、客
户标签技术结合到智能引导服务
中。“工作人员手上佩戴的智能手
环，具备客流量实时监测信息、设
备使用状态实时监测、现场工作临
时调度、应急模式一键切换、信息
传递互动等功能，可实现营业厅现
场‘智能调度’。”国网鄞州供电公
司营业厅班长张亚芬说，通过移动
智能终端一体化管控设备，可实现
服务场景一键切换、服务资源全程
管控、服务能力量化评估等功能。
用户只要出现或离开自助办理台，
智能系统就会及时将信息反馈到智
能手环上，并提醒服务人员。

鄞州供电
打造智能营业厅

本报讯（记者陈朝霞 海曙记
者站张立 通讯员张琦）“每天中
餐、晚餐准时送来，有荤有素，只
要花 3 元钱，这个政策太好了！”
昨天中午，海曙区集士港镇山下庄
村 74 岁的孤寡老人刘银花拿到村
居家养老中心送餐员李群送来的午
餐，非常开心。

山下庄村村委会主任章君芳告
诉记者，村里一些孤寡、高龄老人
的生活质量不高，还有一些老人身
患疾病或行动不便，买菜做菜很费

力。今年 7月，山下庄村村民大会
一致通过实施“爱心餐”工程，村
里 75 岁以上的老人成了首批受益
者。经过一个月试点，“爱心餐”
惠及 60 岁以上生活困难老人和残
疾村民。如今，全村有 108位符合
条件的老人每天不出门就能吃上热
乎乎的中餐和晚餐。

“爱心餐”实行两餐制，老人
每月只需花 100 元至 150 元，每餐
就能享受村里准备的两菜一汤。
此外，村里党员和热心居民还自

发 组 成 了 一 支 6 人 的 送 餐 服 务
队，每人负责一个自然村，每天
上午 10 时半和下午 4 时半前送餐
到家。

其实，每餐实际成本要 5 元，
考虑到老人的实际经济状况，村里
决定由村集体收入垫付超出的部
分。“钱虽然花得少，但每餐荤素
搭配、营养均衡。”章君芳告诉记
者，每天 3名厨工一起去菜市场采
购，天天换着菜式烧，保证一周每
天不重样。如果有老人额外点单，

村里也会尽量满足。
最远的泰家庄村离居家养老中

心的“厨房”有 3.5 公里，但送餐
员鲁小伙从未迟到过。前天，他给
一位 90 多岁的老婆婆送饭时，发
现老婆婆家门口堆了一些杂物，细
心的他立刻把杂物清理干净。“老
人们最喜欢的事，就是有人上门说
说话。除了送餐，顺便还能查看一
下老人的生活和健康状况。看见老
人健康开心，我也非常高兴。”鲁
小伙说。

足不出户 饭菜到家

集士港山下庄村老人乐享“爱心餐”

服务人员正为客户讲授电采暖原理及推广知识。 （徐能 郑之超 摄）

本报讯（记者蒋炜宁 通讯员
刘波） 今年暑假期间，镇海应行久
外语实验学校徐旭辉等 4 位老师，
自费远赴四川省北川县进行了为期
一周的支教，并走访了该校资助结
对的学生。这已经是 2011 年以来
该校教师第 5次在暑假自费赴北川
支教了。

昨天，王迪老师在接受采访时
说，今年暑期支教开展了营地活
动，并看望了学校结对资助的学
生。营地活动主要有影像计划分享
会，由于大山里的孩子接触数码产
品的机会比较少，因此他们开展了

“我心目中的美景”摄影比赛，由
志愿者教孩子们拍摄照片，并进行
分享。

镇海到北川，单程距离超过
2000 公里，4 位老师放弃暑期休
息，自费支教，这背后究竟有着怎
样的情怀？该校的张芬红老师是爱
心接力的发起者。2011 年，她儿
子初三毕业的那个暑假，她带着儿
子去“5·12”大地震受灾最严重
的四川省绵阳市北川县支教。两周
的支教活动，让她感受到了志愿活
动的价值所在。从北川支教回来

后，她把自己的所见所闻与班里的
学生交流，并以班级集体名义与北
川界牌小学贫困学生张洋杨结对。
班里的学生时常给张洋杨寄学费、
学习用品和生活用品，还通过书
信、电话等方式和他交流。

2012 年暑假，张芬红老师继
续参加这个项目的爱心支教活动。
这一次，郑健波老师与她一起同
行。2013 年暑假，张芬红老师第
三次参与爱心支教。

2014 年，张芬红老师由于身
体原因，无法继续参加支教，但她
依然牵挂着北川学子。学校让她负
责海润志愿者服务社，成为帮扶北
川学子的幕后英雄。从 2016 年暑
假开始，该校团支部从张芬红老师
手里接过了支教接力棒，4位青年
教师踏上了支教的征程。大家表
示，今后将每年参加爱心接力支教
活动。

张芬红老师第一次去支教时，
随身携带了学校捐赠的 5000 元和
一位同事个人捐赠的 1000 元用于
资助 4 名北川学生。此后，学校
以班级名义捐款、师生捐款、党
团 员 捐 款 等 各 种 方 式 的 爱 心 募

捐，共募集 120312 元，助学 76 人
次。

5年前的10月，得知北川有一
对兄妹由于爷爷生病有可能辍学的
消息后，该校 2000 多名学生和教
师在第一时间把募集的善款 26620
元打到当地公益机构的账户。因
为 其 他 爱 心 人 士 也 为 该 兄 妹 捐
款，该公益机构与学校商量，把
学 校 捐 款 用 来 建 立 一 个 专 项 基
金，资助学生个案应急，避免学
生 因 家 庭 变 故 而 面 临 辍 学 。 从
2012 年到 2016 年，学校共为该基
金募集61000元，让24名学生渡过
难关免于辍学。

去年 12 月，学校与北川大鱼
青少年公益发展中心签订了“海润
个案基金”项目捐赠协议，3年共
捐赠6万元。

镇海应行久外语实验学校对北
川学生的支教及爱心捐助行为，从
张芬红老师到全校师生，成了该校
爱心文化建设的一个亮丽品牌。校
长周薇娓认为，爱心帮扶和爱心支
教是德育的重要组成部分，爱心接
力棒代代传，对学生和老师都有教
育意义。

4位老师暑期自费支教北川
镇海应行久外语实验学校师生6年来为北川学生募
捐12万元，助学76人次

本报讯 （记者沈孙晖 象山
记者站陈光曙 通讯员柳小海） 8
月下旬，象山县创建办组织人员
对墙头镇、泗洲头镇和茅洋乡的
18 个村开展实地检查，对村庄环
卫保洁、垃圾分类、婚丧礼俗整
治、出行文明等项目进行了测评
打分。

乡风文明是农村精神文明建
设的重要内容。从 8 月开始，象
山结合文明村镇测评标准、小
城镇文明行动测评细则等相关
标准，创新制定、推行乡风文
明指数测评体系，以数据来衡量
各镇乡 （街道） 乡风文明程度高
低。

据了解，该县乡风文明测评
依据为“两禁止、两践行、两倡
导”，具体为垃圾不落地、办酒不
铺张、出行讲秩序、邻里讲和
睦、为人要诚信、乡村要和谐 6
大测评类别，内含垃圾分类积极
推进、倡导婚丧礼俗新风、居民

文明出行、注重家风家训教育、
民主管理机制完善等 18 个项目。
县创建办通过实地检查、查阅台
账、问卷调查等多种形式，开展
乡风文明指数测评。

同时，强化测评结果运用，
实行奖惩考核机制。年终，县里
以各镇乡 （街道） 所有建制村的
平均分作为各自的测评结果，纳
入镇乡 （街道） 年度目标管理考
核，并作为基层文明示范创建的
重要依据。对平均分 85分以下的
镇乡 （街道） 予以考核扣分；对
测评分 85分以上的村，按照得分
高低取前 6名，给予 1万元至 3万
元不等的奖励，以此推动农村建
设乡风文明的积极性。

“通过推行乡风文明指数测
评，解决当前农村存在的不良风
气、习俗，倡导科学文明健康的
生活方式和行为习惯，进一步打
造幸福新农村。”县创建办相关负
责人告诉记者。

两禁止 两践行 两倡导

象山创新推行
乡风文明指数测评

本报讯 （记者王晓峰） 电动
车已逐渐成为市民主要的交通出
行工具之一，随之而来的电动车
交通违法乱象问题令各方伤透了
脑筋，近年来，我市投入大量
人力物力对其进行整治，但结
果并不理想。昨天，记者走上
街头暗访，发现电动车交通违
法乱象随处可见。电动车应该
如何管，是城市管理面临的一
个重要课题。

昨天交通早高峰期间，记者
来到鄞州区广德湖高架处蹲点，
发现有不少电动车沿着广德湖路
上了高架。车流如织，几辆铁骑

“占道”行驶并穿梭其中，令人捏
了一把冷汗。广德湖高架是禁止
电动车通行的，桥下有明确的禁
令标志，但总有骑车者贪图方便
不走“寻常路”。

电动车交通违法多，除了喜
欢抢占机动车道外，还有“闯红
灯 ”“ 超 速 ”“ 违 规 载 人 载 物 ”
等。尤其是多种违法并存时，令
人厌恶不已。

记者随机采访了几名市民，
他们均希望相关职能部门能联合
起来，从多方面发力，重拳整治
电动车交通违法行为，尤其是严
重超标车上路等问题。“有些电动
车驾驶员安全意识薄弱，想怎么
开就怎么开，一点不顾及他人，
这是很危险的。”有市民告诉记
者，他也时常看到交警部门在整
治电动车违法，但前脚罚完，后

脚人家又明知故犯了。“闯红灯违
法，他们都知道。为什么还明知
故犯？因为罚得太轻了，而且他
们存在法不责众的心理。”

电动车交通违法带来了一些
社会问题，最直接的就是交通事
故。“一方面是因为违法成本低、
交通安全意识淡薄等，导致了电
动车违法行为及相关事故频频发
生；另一方面，针对电动车的法
律法规不完善，最典型的就是国
标滞后，导致大量的超标车上
路。”有路面交警告诉记者，电动
车交通违法多靠人力查处，效率
低下。科技是解决问题的关键，但
问题在于，高清视频监控设备能拍
下电动车的违法，可在身份认证上
存在困难，还缺乏相应的制约手
段，导致这一问题日益严峻。

当然，随着科技进步，各方也
在努力解决这一问题。据记者了
解，我市交警将在中山路上启用

“人脸识别”抓拍等“黑科技”，专找
闯红灯的“茬”，并对违法的骑车人
进行曝光。还有，市公安局日前在
余姚召开了物联网电动车防盗工
程建设现场会，并且宣布将在全市
范围内推广“电动车智能防盗系
统”。这就是一股“东风”，因为其在
安装电子标签的同时要登记车辆
相关信息，建立虚拟电子车管
所，实现对车辆的信息化管理。
而这一数据库同样能够应用到交
通 管 理 当 中 ， 实 现 “ 车 ” 与

“人”的无缝对接。

闯红灯、超速、逆行、抢道、违规载人载物……

“人脸识别”系统上岗
电动车交通违法将被曝光


